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Ata da 18ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 2º Período da 2ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 29 de 

novembro de 2022. _______________________ 

 

 

 

Aos vinte e nove dias do mês de novembro do ano 

de dois mil e vinte e dois, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início 

às quatorze horas e dez minutos, a Décima Oitava Reunião Ordinária da Câmara Municipal de 

Cachoeiro de Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Segundo Período da Segunda Sessão 

Legislativa da Nona Legislatura. / Conforme o registro de chamada, não foram constatadas 

ausências. / Na abertura dos trabalhos, o Vereador Marcelo Fávero de Oliveira fez a leitura da 

passagem bíblica. / A seguir, o secretário procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se 

constou do seguinte: Projeto de Resolução: 14/2022 – Mesa Diretora. Projeto de Lei: 118/2022 

– Paulo Grola. Indicações: 5034, 5035, 5036, 5037 e 5038/2022 – Adriano Pereira Verediano; 

4996, 5028, 5029, 5030, 5031 e 5032/2022 – Alexandre Andreza Macedo; 4977, 4978, 4979, 4997, 

4998 e 4999/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 4989/2022 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 4961, 

4963, 4964, 4965 e 4966/2022 – Arildo Tomaz Bucker; 4953/2022 – Brás Zagotto; 4947, 4948, 

4949, 4950, 4951 e 4952/2022 – Diogo Pereira Lube; 4962, 4980, 4981, 5007, 5008, 5009 e 

5010/2022 – Evandro Miranda; 5041/2022 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 4970, 4971, 4972, 

4973, 4993, 4994 e 4995/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; 4969 e 5033/2022 – Leonardo 

Pinheiro Dutra; 4959, 4960, 4968, 5039 e 5040/2022 – Marcelo Fávero de Oliveira; 4987, 4988, 

5011, 5012, 5013, 5014, 5015, 5016, 5017, 5018, 5019 e 5020/2022 – Osmar Francisco; 4967, 

5021 e 5022/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; 4974, 4975, 4976, 4990, 4991, 4992, 5026 e 

5027/2022 – Rodrigo Sandi; 4954, 4955, 4956, 4957, 4958, 4982, 4983, 4984, 4985, 4986, 5000, 

5001, 5002, 5003, 5004, 5005, 5006, 5023, 5024, 5025, 5042, 5043, 5044, 5045, 5046, 5047, 5048, 

5049 e 5050/2022 – Sebastião Ary Corrêa. Requerimentos: Pedidos de Informação: 143/2022 – 

Diogo Pereira Lube; 146/2022 – Evandro Miranda; 144 e 147/2022 – Sebastião Ary Corrêa; Votos 

de Congratulação: 1725, 1726, 1727 e 1728/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; Votos de Pesar: 

99/2022 – Sebastião Ary Corrêa. Projetos de Decreto Legislativo: 607, 608, 609 e 618/2022 – 

Adriano Pereira Verediano; 658, 659 e 660/2022 – Alexandre Andreza Macedo; 645, 646 e 

656/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 662, 663, 664, 670, 671 e 672/2022 – Allan Albert Lourenço 

Ferreira; 602, 603, 604, 605 e 606/2022 – Arildo Tomaz Bucker; 651, 653, 661 e 665/2022 – Brás 

Zagotto; 628, 629, 630 e 632/2022 – Diogo Pereira Lube; 621, 622, 635, 636, 649, 652 e 680/2022 

– Evandro Miranda; 639, 640 e 647/2022 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 631 e 655/2022 – 

Leonardo Cleiton Camargo; 633 e 634/2022 – Leonardo Pinheiro Dutra; 611, 612 e 657/2022 – 

Marcelo Fávero de Oliveira; 641, 642, 643 e 648/2022 – Osmar Francisco; 598, 650 e 654/2022 – 

Paulo Grola; 613, 617, 619, 620, 626, 673, 674 e 675/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; 610 e 

625/2022 – Rodrigo Sandi; 614, 615, 616, 623, 624 e 638/2022 – Sandro Dellabella Ferreira; 666, 

667, 668, 669, 676, 677, 678 e 679/2022 – Sebastião Ary Corrêa. / Logo após, o Presidente em 

exercício, Vereador Leonardo Cleiton Camargo, acatou o pedido Edil Marcelo Fávero de Oliveira 

para a inclusão do Projeto de Lei 114/2022 na pauta do dia. / Na sequência, a pedido dos 

Vereadores Sebastião Ary Corrêa e Diogo Pereira Lube, foi observado um minuto silêncio pelos 

falecimentos do Bombeiro Militar Fernando Mazza, de sua filha Athena Mazza e das vítimas do 

atentado a escolas do Município de Aracruz. / Em seguida, fez uso da tribuna a Sra. Kédyma 
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Marques de Souza, Coordenadora Executiva de Controle e Transparência da Controladoria Geral 

do Município, que falou sobre o Decreto 13.390/2022, o qual atualiza a regulamentação da Lei 

12.527, a chamada Lei de Acesso à Informação. / Posteriormente, os Edis Diogo Pereira Lube, Ely 

Escarpini, Marcelo Fávero de Oliveira e Osmar Francisco agradeceram à Sra. Kédyma Marques 

de Souza pelos esclarecimentos prestados. / Depois, passou-se ao Pequeno Expediente, quando 

utilizou da palavra o Vereador Osmar Francisco. / Prosseguindo, usou a tribuna o Sr. Daniel Reis, 

Presidente da Associação Prevencionista de Segurança do Trabalho, no tempo cedido pelos Edis 

Diogo Pereira Lube e Leonardo Cleiton Camargo, que falou sobre o projeto do Vereador Allan 

Albert Lourenço Ferreira, que cria a semana municipal de prevenção a acidentes no setor de 

mármore e granito. / Continuando, os Edis Alexandre Andreza Macedo, Brás Zagotto, Paulo 

Sérgio de Almeida, Sebastião Ary Corrêa, Leonardo Pinheiro Dutra e Allan Albert Lourenço 

Ferreira parabenizaram e fizeram questionamentos, os quais foram respondidos pelo Sr. Daniel 

Reis. / Ainda no Pequeno Expediente, fez uso da palavra o Vereador Marcelo Fávero de Oliveira. 

/ Logo depois, utilizou a tribuna a Professora Dandara Dias de Oliveira, no tempo cedido pelos 

Edis Sandro Dellabella Ferreira e Ely Escarpini, que falou sobre a Roda de Conversa da Juventude 

Negra: Direitos, Exclusões e Violência, que ocorreu no evento Wakanda Cachoeiro, em alusão ao 

Dia da Consciência Negra. / Retomando o Pequeno Expediente, usaram da palavra os Vereadores 

Sebastião Ary Corrêa, Alexandre Andreza Macedo, Adriano Pereira Verediano e Rodrigo Sandi. / 

A seguir, teve início o Grande Expediente, ocasião em que utilizaram a tribuna os Edis Diogo 

Pereira Lube, Sebastião Ary Corrêa, Paulo Grola, Leonardo Pinheiro Dutra, Paulo Sérgio de 

Almeida, Brás Zagotto e Rodrigo Sandi. / Na sequência, passou-se ao Horário das Lideranças, 

quando usou da palavra o líder partidário Allan Albert Lourenço Ferreira (PODE). / Prosseguindo, 

o Presidente Brás Zagotto informou que a Sessão Extraordinária para a 1ª discussão do Projeto de 

Lei 106/2022 (orçamento), será no dia 02/12/2022, às 9h; acrescentou ainda que está aberto o 

prazo para serem feitas emendas ao orçamento e que os vereadores podem procurar o servidor 

Pablo para ajudá-los nessa questão, caso queiram. / Dando continuidade à Sessão, teve início a 

Ordem do Dia, sendo acatado pelo Presidente Brás Zagotto os pedidos dos Vereadores José Carlos 

Corrêa Cardoso Júnior, Allan Albert Lourenço Ferreira e Diogo Pereira Lube para a inclusão dos 

seguintes Projetos de Lei na pauta do dia: 117, 102 e 118/2022. / Logo após, o Presidente Brás 

Zagotto também acatou o pedido do Edil Ely Escarpini para que os requerimentos e os projetos de 

decreto legislativo fossem apreciados em bloco. / Seguindo, foram aprovadas, em bloco, por 

unanimidade dos presentes, as seguintes matérias: Requerimentos: 143/2022 – Diogo Pereira 

Lube (Requer as seguintes informações ao Exmo. Sr. Romário Corrêa Miranda, Secretário 

Municipal de Interior (Interino), referente ao serviço de calçamento na Comunidade Quilombola 

Monte Alegre e a reforma da ponte que fica no interior da referida localidade: 1 – Cronograma de 

pavimentação na Comunidade Quilombola Monte Alegre; 2 – Cronograma de reforma da ponte 

que fica no interior de Monte Alegre); 146/2022 – Evandro Miranda (Requer ao Exmo. Sr. 

Vanderley Teodoro de Souza, Diretor Presidente da AGERSA, que informe se há projeto para 

colocação de rede de esgoto nas Ruas Ziul Pinheiro, João Damasceno Franco Júnior e Elizabetta 

Trevisol Fiório, localizadas no Bairro Coronel Borges); 144/2022 – Sebastião Ary Corrêa 

(Requer informação ao Exmo. Sr. Secretário Municipal de Cultura referente à verba de 1,8 milhões 

de reais que foi disponibilizada para a revitalização de centros culturais. No entanto, o principal 

meio de cultura da cidade, que é o Teatro Rubem Braga, ficou de fora dessa contemplação. Qual 

foi o motivo do principal meio de cultura da cidade não ter sido contemplado?); 147/2022 – 

Sebastião Ary Corrêa (Requer as seguintes informações ao Exmo. Sr. Paulo Miranda, Secretário 

Municipal de Agricultura de Cachoeiro de Itapemirim: a – Qual o motivo da retirada do material 

revsol que se encontrava na localidade de Bom Sucesso? b – Para onde foi levado o material 
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retirado? c – Por que a estrada de Bom Sucesso ainda não foi contemplada?); Enviando Votos de 

Congratulação: 1725, 1726, 1727 e 1728/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; Projetos de Decreto 

Legislativo: 607, 608, 609 e 618/2022 – Adriano Pereira Verediano; 658, 659 e 660/2022 – 

Alexandre Andreza Macedo; 645, 646 e 656/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 662, 663, 664, 670, 

671 e 672/2022 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 602, 603, 604, 605 e 606/2022 – Arildo Tomaz 

Bucker; 651, 653, 661 e 665/2022 – Brás Zagotto; 628, 629, 630 e 632/2022 – Diogo Pereira Lube; 

621, 622, 635, 636, 649, 652 e 680/2022 – Evandro Miranda; 639, 640 e 647/2022 – José Carlos 

Corrêa Cardoso Júnior; 631 e 655/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; 633 e 634/2022 – Leonardo 

Pinheiro Dutra; 611, 612 e 657/2022 – Marcelo Fávero de Oliveira; 641, 642, 643 e 648/2022 – 

Osmar Francisco; 598, 650 e 654/2022 – Paulo Grola; 613, 617, 619, 620, 626, 673, 674 e 

675/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; 610 e 625/2022 – Rodrigo Sandi; 614, 615, 616, 623, 624 e 

638/2022 – Sandro Dellabella Ferreira; 666, 667, 668, 669, 676, 677, 678 e 679/2022 – Sebastião 

Ary Corrêa. / Depois, foi aprovado, por unanimidade dos presentes, o Projeto de Resolução 

13/2022 – Mesa Diretora (Revoga a Resolução Nº 365/2018, de 29 de maio de 2018, e dá outras 

providências). / Posteriormente, foi aprovado, por unanimidade dos presentes, o Projeto de Lei 

102/2022 – Poder Executivo (Autoriza o Poder Executivo Municipal a abertura de crédito especial 

para inclusão de despesa não prevista na Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, e dá 

outras providências). / Continuando, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 103/2022 – 

Marcelo Fávero de Oliveira (Declara de utilidade pública municipal a “Fundação Santa 

Terezinha”, e dá outras providências) / Marcelo Fávero de Oliveira: ⸻ Informa que esse projeto 

é um importante passo para a Fundação Santa Terezinha que, desde 1993, presta serviços sociais 

e de comunicação em Cachoeiro e todo o Sul do Estado. Pede aos vereadores que votem a favor 

dessa matéria. / Posto em votação, o Projeto de Lei 103/2022, acima descrito, foi aprovado por 

unanimidade dos presentes. / Segue justificativa de voto: / Marcelo Fávero de Oliveira: ⸻ Em 

nome da Fundação Santa Terezinha, agradece aos vereadores pela aprovação do projeto. / A seguir, 

foi colocado em discussão o Projeto de Lei 104/2022 – Sandro Dellabella Ferreira (Institui no 

Município de Cachoeiro de Itapemirim, a “Semana da Juventude Cristã”, e dá outras providências). 

/ Sandro Dellabella Ferreira: ⸻ Solicita aos vereadores que aprovem esse projeto, inclusive já 

os agradece pelo voto. / Posto em votação, o Projeto de Lei 104/2022, acima descrito, foi 

aprovado por unanimidade dos presentes. / Na sequência, o Presidente Brás Zagotto registrou que 

os Vereadores Sebastião Ary Corrêa e Osmar Francisco passaram mal e se retiraram da Sessão. / 

Prosseguindo, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 114/2022 – Marcelo Fávero de 

Oliveira (Altera a redação do artigo 1º da Lei 5537/2004, do Município de Cachoeiro de 

Itapemirim). / Marcelo Fávero de Oliveira: ⸻ Relata que, segundo o Cadastro Imobiliário – 

Secretaria Municipal de Fazenda, não há registro de uma escadaria na Avenida Jorge Simão. Então, 

diz esse projeto visa apenas alterar a nomenclatura do espaço público. Acrescenta que os 

moradores desejam que a Prefeitura faça uma estrutura lá, onde a inclinação e a largura são 

favoráveis a uma travessa, o que será possível com a aprovação desse projeto. / Posto em votação, 

o Projeto de Lei 114/2022, acima descrito, foi aprovado por unanimidade dos presentes. / Segue 

justificativa de voto: / Marcelo Fávero de Oliveira: ⸻ Agradece aos vereadores pela aprovação 

do projeto. / Em seguida, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 117/2022 – Mesa Diretora 

(Concede abono pecuniário, no mês de dezembro de 2022, aos servidores públicos da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim) com Emenda Modificativa ao artigo 1º, aposta pelo 

Vereador Brás Zagotto. / Brás Zagotto: ⸻ Diz que esse projeto foi apresentado pela Mesa 

Diretora, mas é de todos os vereadores. Comenta que serão utilizados mais de 500 mil reais com 

o abono, cujo objetivo é valorizar os servidores da Câmara. Salienta que os servidores vão usar o 

abono no comércio de Cachoeiro, o que vai movimentar a economia da cidade. Pede aos 
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vereadores que votem a favor dessa matéria. / Diogo Pereira Lube: ⸻ Menciona que parte da 

imprensa pode criticar a Câmara pela concessão desse abono, dizendo que isso vai onerar os cofres 

públicos. Deixa claro que o valor a ser gasto com o abono é referente ao repasse que a Câmara 

recebe da Prefeitura para a administração do Poder Legislativo. Esclarece que, de acordo com o 

Tribunal de Contas, esse valor não pode ser utilizado em obras no Município nem em situações 

que não são pertinentes à Câmara. Enfatiza que a sociedade não será lesada nem os cofres públicos 

sofrerão nenhum tipo de prejuízo com o pagamento desse abono, que tem por objetivo valorizar 

os servidores que se dedicam e trabalham com empenho para a sociedade. / Brás Zagotto: ⸻ 

Destaca que o Tribunal de Contas não permite que sejam feitas obras no Município com a verba 

que é repassada pela Prefeitura ao Legislativo. Faz esse esclarecimento, porque, em breve, serão 

realizadas obras no prédio da Câmara. / Posto em votação, o Projeto de Lei 117/2022, acima 

descrito, foi aprovado por unanimidade dos presentes. / Segue justificativa de voto: / Brás 

Zagotto: ⸻ Agradece aos vereadores pela aprovação do projeto. Avisa que o pagamento dos 

servidores já foi efetuado e que o abono será creditado no dia 09/12/2022. / Dando prosseguimento, 

foi colocado em discussão o Projeto de Lei 118/2022 – Paulo Grola (Dispõe sobre a 

denominação de quadra poliesportiva, e dá outras providências). / Paulo Grola: ⸻ Diz que a 

quadra de Salgadinho está ficando pronta e que deseja homenagear, ainda em vida, o Sr. Nézio 

Cardoso, conhecido como Manoel Cardoso, que tem 93 anos e é muito querido naquela 

comunidade. Então, pede aos colegas que votem a favor desse projeto. / Posto em votação, o 

Projeto de Lei 118/2022, acima descrito, foi aprovado por unanimidade dos presentes. / Brás 

Zagotto (Presidente): ⸻ Registra o falecimento o Sr. Ilo Coelho, que foi vereador, vice-prefeito 

na gestão de Roberto Valadão, era pai dos ex-vereadores Marcos e Sílvio Coelho e do servidor 

Rômulo. Em nome de todos os vereadores e servidores da Câmara, presta condolências à família 

do Sr. Ilo Coelho. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, lavrada e assinada 

por Dilena Cláudia Tessinari Modesto Lucas, Redatora de Atas. ___________________________ 

http://www.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/
http://nopapercloud.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/
http://www.transparencia.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/

